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 ----- Ata n.º 303 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos dezanove dias do mês de outubro de dois mil e treze, pelas dez horas, no Salão Nobre 

do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a sessão especial de instalação da Câmara 

Municipal e da Assembleia Municipal de Anadia, eleitas no ato eleitoral que teve lugar no 

pretérito dia vinte e nove de setembro de dois mil e treze para o quadriénio dois mil e 

treze/dois mil e dezassete.-----------------------------------------------------------------------------

----- Iniciada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Luís António 

Sousa Pinto dos Santos, começou por dar uma palavra de cumprimento aos eleitos do passado 

dia vinte e nove de setembro que iriam naquela mesma sessão tomar posse e aos quais, desde 

logo, desejou as maiores venturas e felicidades democráticas. Deixou, também, um 

cumprimento muito especial para todas as entidades públicas e privadas que tinham feito o 

favor de estar presente naquela sessão, assim como, também, para todo o público, todos os 

Anadienses que se dignaram aparecer naquela tomada de posse.-----------------------------------

----- Referiu, entretanto, que aquela era uma Assembleia especial, que refletia a vontade do 

eleitorado do concelho e era, por isso mesmo, um momento especial para todos quantos 

gostavam de viver a democracia e gostavam de sentir que ela era, apesar das suas 

imperfeições, o modo mais perfeito de gerir os destinos da urbe de Anadia.-----------------------

----- Acrescentou, ainda, que a tomada de posse era um ato que tinha em si um simbolismo 

próprio e tinha, também, um conjunto de atitudes que levavam cada um daqueles que tinha 

sido eleito a comprometer-se perante o cargo para o qual tinha sido eleito. A concluir, deu a 

conhecer a todos que aquela sessão tinha sido preparada com a presença de todas as listas 

concorrentes, quer à Assembleia Municipal quer à Câmara Municipal e, portanto, tudo o que ali 

iria decorrer naquele dia fazia parte de um acordo de cavalheiros entre todas essas pessoas que 

tinham estado presentes.-------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, e para dar início à tomada de posse, chamou à tribuna a cidadã Maria 

Alexandra Ferreira Henriques, que iria ser a redatora da respetiva ata. A cidadã Maria Alexandra 

Ferreira Henriques passou, assim, a ler a ata da instalação da Câmara Municipal de Anadia, 

eleita para o quadriénio dois mil e treze/dois mil e dezassete.---------------------------------------

----- Investidos os membros que farão parte da Câmara Municipal no quadriénio dois mil e 

treze/dois mil e dezassete, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Luís António 

Sousa Pinto dos Santos, passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, 

Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, para proceder ao discurso de tomada de 

posse, o qual se passa a tentar transcrever na íntegra:----------------------------------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Excelentíssima 

Senhora e Excelentíssimos Senhores Vereadores, Excelentíssima Senhora e Excelentíssimos 

Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, Excelentíssimas Senhoras e Senhores eleitos 

municipais e que tomarão assento nesta Assembleia Municipal, Excelentíssimas Senhoras e 

Excelentíssimos Senhores Dirigentes, funcionários e colaboradores deste Município, 
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Excelentíssimos Autarcas de outros concelhos aqui presentes, Excelentíssimos Senhores 

Representantes das diversas instituições da sociedade civil, Órgãos da Comunicação Social, 

Senhoras e Senhores convidados.----------------------------------------------------------------------

----- No passado dia vinte e nove de setembro os munícipes de Anadia foram chamados a 

pronunciar-se, através do seu voto, sobre quem deveria orientar os destinos do seu concelho 

nos próximos quatro anos.-----------------------------------------------------------------------------

----- Como resultado deste ato eleitoral, corporizamos, hoje, nesta cerimónia, onde os eleitos 

locais tomam posse dos cargos para os quais foram eleitos para o próximo quadriénio, a 

vontade expressa dos Anadienses.---------------------------------------------------------------------

----- Quero expressar uma saudação muito especial e agradecer a vossa presença, em tão 

grande número, nesta tão especial cerimónia, não só como prova do reconhecimento do valor 

atribuído ao poder local, sobretudo, na assunção da responsabilidade das mais próximas e 

adequadas respostas às necessidades dos cidadãos, mas, também, pela generosidade e 

simpatia que sinto por parte de todos vós, apesar de nos envolvermos politicamente com 

diferentes propostas na defesa do poder local democrático.-----------------------------------------

----- Gostaria, também, de salientar a razão acrescida para o orgulho mútuo e repartido que 

todos, hoje, sentimos: uns por terem sido aqui autarcas; outros por termos podido contar com 

eles; uns e outros porque em conjunto conseguimos edificar este projeto que o “Movimento 

Independente Anadia Primeiro” significa e representa.-----------------------------------------------

----- No dia em que iniciamos um mandato à frente dos destinos de Anadia, fazemo-lo na 

convicção de que as ideias que legitimamente apresentamos foram as escolhidas como as mais 

adequadas: à promoção do desenvolvimento; que garantem a continuidade do trabalho 

realizado; que asseguram a estabilidade na gestão e o equilíbrio nas contas municipais; que se 

projetam no futuro como garante da promoção e do desenvolvimento económico, da 

responsabilidade social e do incremento da qualidade de vida dos Anadienses.--------------------

----- Os Anadienses escolheram um projeto que lhes assegura o futuro, o que significa 

claramente o seu reconhecimento e a sua confiança em quem deu provas efetivas: de 

capacidade; de trabalho; de quem entenderam estar em melhores condições e mais habilitado 

para desenvolver o mais vantajoso trabalho em prol do nosso município.--------------------------

----- Escolheram o programa mais sério nos objetivos a que se propunha e que apresentava 

melhores possibilidades de operacionalização, relativamente à conjuntura económica pela qual, 

infelizmente, o nosso país atravessa.------------------------------------------------------------------

----- Apostaram, para dirigir os destinos da autarquia, na equipa mais preparada a nível: das 

competências; da experiência; e a que intelectualmente maior seriedade revelou nas propostas 

apresentadas, demonstrando um profundo conhecimento da realidade e das efetivas 

necessidades da população.----------------------------------------------------------------------------

----- Esta cerimónia, que hoje aqui nos reúne, representa a vontade dos Anadienses e dá-nos a 

expressa legitimidade para iniciarmos um mandato, num projeto coletivo que agrega as 

aspirações, os anseios e a esperança dos nossos munícipes: para os que habitam e trabalham 
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em Anadia; para os que nascem e crescem em Anadia; para os que escolheram esta terra, 

quando sentiram que valia a pena viver em Anadia e que, tal como nós, acreditam num futuro e 

num concelho melhor.----------------------------------------------------------------------------------

----- Se a vitória foi importante na consagração eleitoral, será por certo, ainda mais sentida, na 

realização do nosso projeto, na conquista de cada etapa de desenvolvimento que pretendemos 

concretizar.----------------------------------------------------------------------------------------------

----- É agora tempo de olharmos para o futuro e exercermos as responsabilidades que nos 

foram confiadas, em que se devem incluir todos aqueles que se propuseram desempenhar 

funções neste Concelho.--------------------------------------------------------------------------------

----- O novo Executivo, agora investido em funções, contará, por certo, com o efetivo contributo 

de todos os eleitos, independentemente das funções assumidas, tal como contará com o 

envolvimento de todos, na aplicação do programa proposto pelo Movimento Independente 

Anadia Primeiro, o qual, tendo sido maioritariamente sufragado em eleições, terá sempre 

subjacente a defesa do nosso concelho – Anadia está Primeiro!-------------------------------------

----- Minhas Senhora e Meus Senhores. Os constrangimentos orçamentais são cada vez maiores 

e apresentamos momentos de indefinição da vida económica, social e cultural do país. As 

autarquias serão cada vez mais confrontadas com essas dificuldades, mas o nosso discurso é de 

esperança e de aposta no futuro.----------------------------------------------------------------------

----- Seguiremos o percurso de termos permanentemente as contas municipais em ordem, com 

pagamentos a fornecedores a tempo e horas, com compromissos assumidos, no sentido de uma 

gestão equilibrada e que não comprometa as gerações futuras.-------------------------------------

----- Temos serviços municipais competentes e contamos com todos os colaboradores deste 

Município para prosseguir com o trabalho em prol da comunidade que servimos e que em nós 

depositam a sua confiança.-----------------------------------------------------------------------------

----- Continuaremos a investir na educação, como forma de proporcionar aos encarregados de 

educação o melhor apoio na educação, e dos seus educandos, quer seja: no fornecimento de 

refeições escolares; na atribuição de subsídios para aquisição de material escolar aos alunos 

mais necessitados; na disponibilização de transporte escolar; na execução e acompanhamento 

da componente de apoio à família na educação pré-escolar; entre outras medidas que se 

julguem vir a ser necessárias para bem dos alunos, das famílias e dos educadores; na contínua 

reabilitação do parque escolar existente. Destaque-se aqui a conclusão dos pólos escolares em 

construção e a sua entrada em funcionamento, designadamente o Centro Escolar de Avelãs de 

Cima/Avelãs de Caminho e o Centro Escolar de Sangalhos e, ainda, a requalificação de um 

conjunto de escolas, não enquadradas, atualmente, pelos novos centros escolares.---------------

----- Fortaleceremos o apoio no âmbito do apoio social a quem mais precisa: conscientes de que 

cada vez mais é necessário estar próximo das pessoas; no apoio material e no conforto que é 

necessário atribuir; no combate ao isolamento e à dependência que em especial afeta os 

idosos.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Estaremos empenhados em participar ativamente com a sociedade civil, pois é nossa 
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convicção ser necessário criar sinergias e apostar em propostas que resultem numa profícua e 

natural interação entre o poder político e a comunidade em geral.----------------------------------

----- Este é um processo que se pretende inclusivo, e para isso contamos com a participação 

dos nossos munícipes, na definição dos projetos e das propostas destinadas à coesão social e ao 

desenvolvimento económico.---------------------------------------------------------------------------

----- As nossas preocupações passam por promover políticas que possam responder a novos 

desafios demográficos, e que contribuam para uma comunidade mais saudável, mais unida e 

mais participativa, em que se apela à maior responsabilização social e à cidadania ativa.---------

----- É preciso que os representantes do Poder Executivo e da Sociedade Civil, os nossos 

Empresários, os vários Agentes dos diversos Setores da nossa sociedade, também possam 

contribuir e colaborar na orientação de ideias e estratégias para o desenvolvimento do 

Concelho.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Para isso definimos o Plano de Ação – Anadia dois mil e treze/dois mil e dezassete, numa 

Estratégia de Eficiência Coletiva, em que os principais Eixos de Ação apontam para quatro 

objetivos que pretendemos concretizar: Capitalizar, Humanizar, Dinamizar e Potenciar, que 

sucintamente designam:--------------------------------------------------------------------------------

----- Criar condições para que os diversos setores económicos do concelho, as empresas e 

empresários, possam projetar, planificar e reforçar investimentos, pois só desta forma se cria 

valor e postos de trabalho, de que tantas famílias e o nosso concelho precisam;------------------

----- Apostar no Capital Humano e promover políticas de Cidadania Ativa;-------------------------

----- Apoiar e implementar políticas para a juventude, que promovam o seu gosto pelo Concelho 

e que estimulem a sua participação em projetos, em que possam envolver a criatividade, o 

talento, a iniciativa, a inovação e o conhecimento;---------------------------------------------------

----- Incentivar o Associativismo e rentabilizar as infraestruturas numa estratégia de 

sustentabilidade;----------------------------------------------------------------------------------------

----- Promover a qualidade de vida e valorizar os recursos locais, tendo como referência os 

recursos naturais do nosso concelho.------------------------------------------------------------------

----- Minhas Senhoras e Meus Senhores. Nesta sequência, e em complementaridade ao que foi 

aqui enunciado, faço votos para que seja possível estabelecer a saudável convivência 

democrática e cooperação institucional com o órgão fiscalizador do Poder Local, aproveitando a 

oportunidade para me dirigir a todos os membros que tomarão assento nesta Assembleia 

Municipal, apresentando os meus desejos de maiores felicidades para o mandato que agora se 

inicia, confirmando o compromisso deste Executivo em colaborar com todos, no cumprimento 

das nossas funções e valorizando a governação do nosso concelho.---------------------------------

----- O combate político frontal, leal e sério é um valor acrescentado da democracia, em que a 

discussão das ideias e os contributos a prestar só poderão ser benéficos para o futuro do nosso 

Município. Deixo, contudo, um apelo à cooperação e ao empenhamento de todos, 

fundamentalmente, quando os interesses e o futuro do nosso Concelho estiverem em causa.----

----- Nesta ocasião solene, quero igualmente deixar uma palavra muito especial para as Juntas 
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e para as Assembleias de Freguesia, a quem desejo igualmente as maiores felicidades no 

exercício das vossas funções e das vossas competências.--------------------------------------------

----- A minha convicção é de que o processo de delegação de competências para as Juntas de 

Freguesia muito contribui para a resolução de um sem número de pequenos problemas que 

condicionam a vida do cidadão e cuja resolução contribui decididamente para o aumento da 

qualidade de vida e para o desenvolvimento e coesão das comunidades locais.--------------------

----- As Juntas de Freguesia no nosso concelho continuarão, sempre, a ser a primeira porta a 

que os cidadãos irão bater, na procura da resolução dos seus problemas. É, por isso, crucial o 

seu papel, numa lógica de resposta de proximidade, mais rápida, adequada e, sobretudo, 

evitando, em muitos casos, excessivas e desnecessárias burocracias.------------------------------

----- Minhas Senhoras e Meus Senhores. O atual contexto socioeconómico, sendo caracterizado 

pela incerteza e por algum desalento, obriga a que cada um de nós, com responsabilidade e 

credibilidade, deva exercer os cargos públicos com honestidade, espírito de missão e com uma 

atitude proactiva, imbuída de um suplementar reforço na esperança e no futuro.------------------

----- Assiste-se, nos dias de hoje, ao generalizado divórcio entre os eleitores, os políticos e a 

política. Verificam-se taxas de abstenção cada vez maiores nos atos eleitorais e há indiferença 

de uma grande percentagem da nossa população a tudo o que diz respeito à política, mesmo no 

caso das eleições autárquicas, em que o seu voto tem uma implicação direta nas suas vidas e 

no consequente futuro da sua terra.-------------------------------------------------------------------

----- É preciso, por isso, envolver e chamar as pessoas a participar.--------------------------------

----- É necessário colocar as pessoas a comunicar, estabelecendo os canais que se julguem 

adequados e que possibilitem a partilha dos problemas, de forma franca e aberta. Desejamos a 

todos a ativa e efetiva participação da população, na defesa dos interesses da sua comunidade 

e da sua terra.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Todos sabemos que os desafios que temos pela frente são exigentes e todos reclamam 

máximo empenho e dedicação. A essa exigência só se pode responder com vontade e 

determinação, com o melhor que temos para dar.----------------------------------------------------

----- No desempenho das minhas funções, na presidência da Câmara Municipal, continuarei, 

como sempre, próxima de todos aqueles que servem a Câmara, disponível para todos os que se 

dirigem à autarquia, ao lado de todos aqueles que querem mais e melhor para o município, 

consolidando uma imagem de marca do Concelho, em que a excelência – garante de uma 

identidade muito própria -, exulte o orgulho em todos nós em sermos Anadienses.---------------

----- Deixo aqui o meu compromisso de mais trabalho, mais dedicação e mais ambição.----------

----- Hoje e no futuro, estaremos com todos, os que esperam e acreditam, que Anadia Primeiro 

será sempre o nosso objetivo e a todos cabe a sua participação.------------------------------------

----- Para terminar, gostaria de agradecer ao povo de Anadia a honra que nos concederam por 

nos terem escolhido para liderar os destinos do seu concelho. Gostaria de dizer que contamos, 

sobretudo, convosco na construção de uma comunidade mais moderna, justa e feliz, onde todos 

se sintam plenamente integrados e orgulhosos da sua terra.----------------------------------------
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----- Bem hajam! Muito obrigada. E Viva Anadia!”----------------------------------------------------

----- Encerrado que se encontrava assim o ato de instalação da Câmara Municipal, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal cessante, Luís António Sousa Pinto dos Santos, anunciou 

que iriam de seguida proceder à instalação da Assembleia Municipal. Antes de dar início ao ato 

de instalação da Assembleia Municipal, prestou um esclarecimento relativamente à identificação 

do cidadão Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, cujo cartão de cidadão tinha expirado no dia 

vinte e nove de setembro de dois mil e treze. Contudo, informou que o cidadão tinha 

apresentado o documento de substituição que tinha do seu cartão de cidadão, documento esse 

que referiu não ter qualquer validade a nível de data. Portanto, adiantou que aquilo que iria ser 

dito na ata da instalação da Assembleia Municipal era que efetivamente a validade do cartão de 

cidadão era do dia vinte e nove de setembro de dois mil e treze.-----------------------------------

----- Prestados os esclarecimentos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Luís 

António Sousa Pinto dos Santos, chamou de novo a cidadã Maria Alexandra Ferreira Henriques, 

redatora da respetiva ata de instalação da Assembleia Municipal de Anadia, para proceder à sua 

leitura.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Decorrido o ato de instalação da Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal cessante, Luís António Sousa Pinto dos Santos, passou, de imediato, a dar lugar aos 

novos eleitos. Para o efeito, chamou à Presidência da Assembleia o cidadão Adriano Martins 

Aires, cidadão da lista mais votada nas eleições ocorridas no dia vinte e nove de setembro de 

dois mil e treze.-----------------------------------------------------------------------------------------

----- Instalada a Assembleia Municipal, e já assumida a condução dos trabalhos naquela 

primeira sessão da Assembleia Municipal, o cidadão Adriano Martins Aires anunciou que iriam 

proceder à instalação dos seus órgãos, nomeadamente da Mesa da Assembleia Municipal. Para o 

efeito, e para o coadjuvar naquela função, convidou os cidadãos mais votados das listas 

também mais votadas, nomeadamente do MIAP, o Senhor Dr. Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, e do PSD, o Senhor Dr. João José Nogueira de Almeida, para provisoriamente 

constituírem a Mesa com o objetivo de proceder à eleição da Mesa da Assembleia Municipal.-----

----- Entretanto, o cidadão Adriano Martins Aires informou já ter em sua posse duas propostas, 

uma do Grupo Municipal do MIAP, a dar conhecimento do seu líder de bancada: Luís António 

Sousa Pinto dos Santos, e outra do Grupo Municipal do PSD, a dar conhecimento da constituição 

do respectivo Grupo Municipal, da sua designação e do seu representante: José Manuel Oliveira 

Carvalho. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, perguntou aos outros Grupos Municipais, do PS e do CDS-Partido Popular, se 

estariam interessados em apresentar proposta para a eleição da Mesa. Perante a confirmação 

de que não estariam interessados em apresentar qualquer proposta, o cidadão Adriano Martins 

Aires deu a conhecer ter em sua posse as propostas do Grupo Municipal do MIAP e do Grupo 

Municipal do PSD. --------------------------------------------------------------------------------------

------ Perguntou, entretanto, a todos os Senhores Deputados se pretendiam fazer a votação 

uninominal ou por lista. Dado que em posse tinha duas listas, submeteu à consideração dos 
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Senhores Deputados a decisão sobre se a votação seria feita por lista ou uninominal. Decorrida 

a votação, anunciou que a votação das duas listas iria decorrer por voto secreto. Assim, 

informou que iria designar a lista apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP como lista A e a 

lista apresentada pelo Grupo Municipal do PSD como lista B. E informou, entretanto, que iriam 

ser distribuídos os boletins de voto, tendo solicitado que os votantes indicassem no respetivo 

boletim de voto a letra correspondente à lista na qual desejariam votar.---------------------------

----- Passou, de seguida, a ler os nomes dos constituintes de ambas as propostas. 

Relativamente à Lista A, correspondente à proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, 

anunciou que para Presidente da Mesa e da Assembleia era proposto Adriano Martins Aires, 

como Primeira Secretária Maria Lúcia Braga Araújo e como Segunda Secretária Maria Alexandra 

Ferreira Henriques.--------------------------------------------------------------------------------------

----- Quanto à proposta apresentada pelo Grupo Municipal do PSD, designada pela letra B, 

adiantou que era proposto para Presidente da Mesa João José Nogueira de Almeida, como 

Primeiro Secretário Carlos Alberto de Almeida Gonçalves e como Segunda Secretária Graciete 

da Piedade Seco Vaz de Castro.------------------------------------------------------------------------

----- Prontamente deu início ao processo de votação, passando a chamar cada um dos Senhores 

Deputados para depositar o respetivo boletim de voto na urna. Concluído o processo de 

votação, e feito o apuramento dos trinta e um boletins de votos depositados, o cidadão Adriano 

Martins Aires anunciou que a proposta designada pela letra A, apresentada pelo Grupo Municipal 

do MIAP, tinha sido aprovada por maioria, com dezasseis votos a favor, tendo sido 

contabilizados três votos em branco, e a proposta designada pela letra B, apresentada pelo 

Grupo Municipal do PSD tinha colhido doze votos. Anunciado o resultado do sufrágio, declarou 

que tinha sido eleita a lista A, por maioria.------------------------------------------------------------

----- Findo o ato de eleição, agradeceu a ajuda prestada pelo Senhores Deputados Luís António 

Sousa Pinto dos Santos e João José Nogueira de Almeida, solicitou a presença das Senhoras 

Deputadas Maria Lúcia Braga Araújo e Maria Alexandra Ferreira Henriques, para ocuparem os 

lugares na Mesa da Assembleia Municipal, respetivamente, de Primeira Secretária e de Segunda 

Secretária.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Entretanto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu a conhecer que tinha sido 

apresentada à Mesa uma informação do Grupo Municipal do PSD, a qual passou a ler e se passa 

a reproduzir:---------------------------------------------------------------------------------------------

----- “Os Deputados da Assembleia Municipal de Anadia abaixo subscritos vêm nos termos do 

n.º 2, do artigo 21.º do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia informar que a direção 

do Grupo Municipal é composta pelos seguintes membros: José Manuel de Oliveira Carvalho, 

Artur Domingos Pires Salvador, Graciete da Piedade Seco Vaz de Castro.”-------------------------

----- Terminada a instalação da Mesa da Assembleia Municipal e instalada e eleita também a 

Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal recordou que o 

funcionamento da Assembleia Municipal era regido pelas leis gerais e pelo próprio Regimento. 

Relativamente ao Regimento, informou que o Regimento da Assembleia anterior, até por força 
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da desatualização das leis nele inscritas, estava a necessitar de revisão, nomeadamente quanto 

ao número de Deputados, uma vez que a anterior Assembleia era constituída por trinta e seis 

Deputados e a atual apenas por trinta e um Deputados, e quanto à distribuição de tempos.------

----- Nessa conformidade, reforçou a necessidade de revisão do Regimento e considerou que o 

mesmo deveria ser aprovado na primeira sessão da Assembleia entretanto instalada. Por isso, 

propôs que fosse desde logo composta uma comissão de revisão do próximo Regimento, com a 

seguinte composição: ele próprio a presidir essa comissão, sendo o grupo redator composto 

pelos Deputados mais votados em todas as listas candidatas à Assembleia Municipal e que 

tinham sido eleitas, nomeadamente o cidadão mais votado da lista do PSD, o cidadão mais 

votado, no caso o segundo, da lista do MIAP, o cidadão mais votado da lista do PS e o cidadão 

mais votado da lista do CDS-Partido Popular. Antes de submeter a proposta à votação, anunciou 

que a Mesa aceitaria outras propostas alternativas.--------------------------------------------------

----- Entretanto, concedeu a palavra ao Senhor Deputado do Grupo Municipal do PSD, José 

Manuel Oliveira Carvalho, que informou que o Grupo Municipal do PSD iria designar, de entre os 

seus elementos, o cidadão que iria representar essa comissão. Acrescentou que o Grupo 

Municipal indicaria o membro designado para integrar essa comissão no final da sessão.---------

----- Assim sendo, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal disse que não valeria a pena 

submeter a proposta à votação, uma vez que tinha sido aceite por unanimidade por todos os 

Grupos Municipais.--------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, e antes de dar por terminada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal disse que iria dar voz a cada um dos Senhores Deputados dos diversos Grupos 

Municipais, informando que de acordo com o que tinha sido previamente acordado, cada uma 

das intervenções não deveria exceder os dez minutos, pelo que apelou aos Senhores Deputados 

para que fizessem um esforço no sentido de cumprirem o acordado.-------------------------------

----- Prontamente, concedeu a palavra ao Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-Partido 

Popular que, completou a intervenção que se passa a tentar transcrever na íntegra:--------------

----- “Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Anadia; Senhoras e Senhores Deputados 

Municipais; Senhora Presidente da Câmara; Senhores Vereadores; Senhores Presidentes da 

Junta; a todas as Forças Políticas, Sociais e Institucionais aqui representadas; Comunicação 

Social, mas, acima de tudo, Minhas Senhoras e Meus Senhores.------------------------------------

----- De regresso a esta Assembleia vou tentar ser muito breve, nomeadamente sobre a 

importância que este órgão – Assembleia Municipal – vai desempenhar no futuro muito próximo 

do Município de Anadia. Ser deputado é ser, essencialmente, ser representante do povo, é ser 

um representante da fonte da nossa soberania, da razão primeira de serviço e de entrega à 

causa pública que é podermos dar um pouco de nós ao serviço das pessoas.----------------------

----- Penso que não há nenhuma Assembleia onde essa representação seja ou devesse ser mais 

pura, cristalina e verdadeira que numa Assembleia Municipal. Este será, certamente, no futuro 

próximo deste Município, um órgão muito importante e é com esse espírito que o CDS-PP aqui 

se representa. No respeito pelas competências legais e constitucionais que a Assembleia 
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Municipal tem, nomeadamente, na sua capacidade de fiscalização ao executivo camarário. Por 

isso mesmo, deveremos ser, acima de tudo, fiéis aos compromissos que assumimos com os 

Munícipes de Anadia.------------------------------------------------------------------------------------

----- No meu caso serei, também, acima de tudo, leal aos princípios que sempre regeram o 

CDS-PP e aos valores que assumimos, claramente, e dos quais resultou o programa que o CDS-

PP apresentou aos eleitores.----------------------------------------------------------------------------

----- Anadia é um Município ímpar, é um Município com muitas potencialidades, sendo que na 

sua maioria considero, é pessoal, que não foram ainda exploradas, ou as que o foram, nem 

sempre tiveram o êxito esperado. Tão ímpar que, por questões pessoais e outras que aqui não 

interessa referir, concorreram às recentes eleições autárquicas duas listas do PSD, a do PSD 

propriamente dito a dos dissidentes do denominado MIAP. Espero, sinceramente, que esta 

“dissidência” não contribua para enfraquecer os direitos reivindicativos dos cidadãos deste 

Município.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- É minha perspetiva que a partir do momento em que fomos eleitos acabou a campanha 

eleitoral e todos devemos participar para o melhor desenvolvimento do Município de Anadia.----

----- Por outro lado, não nos podemos esquecer que Anadia é um Município que continua a ter 

problemas de exclusão social e pobreza, aos quais é preciso dar resposta. Que continuam a 

existir problemas sérios de mobilidade dos anadienses, e que urge, também, dar resposta. Que 

é um Município onde o sentimento de insegurança tem vindo a crescer e é preciso dar resposta, 

também, a mais esse problema. Que é um Município onde é importante conter o crescimento 

imobiliário e urbanístico ilegal, nomeadamente, porque não é sustentável nem amigo do 

ambiente, além de contrariar o PDM em vigor, PDM esse que “aguarda” a tão necessária e 

“eterna” revisão – passaram dezasseis anos de promessas vãs do PSD agora MIAP – e a isto é 

preciso, também, dar resposta urgente.---------------------------------------------------------------

----- Estaremos cá para contribuir para dar essas respostas, mas fiéis a princípios e a valores e 

nunca esquecendo que é aqui que se exerce o controlo dos mandatos, para que 

democraticamente fomos eleitos.----------------------------------------------------------------------

----- É com esse espírito que eu queria, antes de mais, a todos os que hoje cessam funções 

dizer o meu muito obrigado. A todos os que hoje assumem funções queria desejar-lhes boa 

sorte. Do ponto de vista do CDS-PP sabem com aquilo que contam – uma oposição leal mas, 

acima de tudo, uma oposição que jamais baixará os braços, ou que, deixará de falar sempre 

que entender que algum dos pontos que anteriormente referi seja desconsiderado. Foi para isso 

que fui eleito e é com esses valores em mente que exercerei o meu mandato.---------------------

----- Boa sorte e muito obrigado a todos.-------------------------------------------------------------

----- Viva Anadia! Viva Portugal!”----------------------------------------------------------------------

----- Para encerrar uma nova intervenção, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

concedeu a palavra ao cabeça de lista do Grupo Municipal do PS, Senhor Deputado António 

Manuel Alves, que proferiu o discurso que se passa a tentar transcrever na íntegra:--------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Excelentíssimos Senhores da 
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Mesa; Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara; Excelentíssimos Senhores Vereadores; 

Excelentíssimos Senhores Deputados Municipais; Excelentíssimos Senhores Representantes das 

autoridades civis e militares; Excelentíssimos Senhores convidados; Excelentíssimos Senhores 

da Comunicação Social; Excelentíssimo público em geral.--------------------------------------------

----- Começo por felicitar a Senhora Engenheira Teresa Cardoso e o Senhor Engenheiro Adriano 

Aires e respetivas equipas pela surpreendente vitória.-----------------------------------------------

----- Encontramo-nos aqui para instalar a nova Assembleia Municipal do Concelho de Anadia. 

Esta é a casa da democracia onde se pode ouvir a voz do povo. E o povo são todos, quer 

tenham votado junto com a maioria, quer tenham votado em oposição, ou não tenham sequer 

votado, mas todos merecem respeito. Assim esperamos de todos os grupos municipais uma 

postura construtiva, de cooperação e empenho na consecução das legítimas aspirações de todos 

os Anadienses.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Vivemos num período difícil, num período onde para disfarçar a incompetência, a falta de 

ideias, a ignorância, se culpa sempre o governo anterior. Vivemos num período onde o governo 

tira aos pobres para dar aos mais ricos.---------------------------------------------------------------

----- Mas vamos ter esperança que haja uma mudança, uma mudança para melhor.--------------

----- A democracia é cara, mas a ditadura fica muito mais cara.------------------------------------

----- Para nós, socialistas, a democracia faz parte da nossa vida e da qual não abdicamos. Aqui, 

somos uma minoria, mas esperamos que haja diálogo e abertura para outras ideias por parte 

das maiorias. Somos poucos, mas iremos dar um grande contributo, sempre a pensar na 

população do nosso concelho, sempre para a melhoria das condições da nossa população.-------

----- Verificamos que as diversas candidaturas têm vários pontos de convergência. Somos em 

crer que todos estejam decididos em implementá-las. E, então, é nossa expectativa que estes 

assuntos sejam alvo de uma breve execução.---------------------------------------------------------

----- O Partido Socialista nunca foi poder aqui em Anadia, mas tem feito uma oposição forte, 

saudável e construtiva e assim continuará a ser neste mandato que hoje começa. Pois 

estaremos atentos aos devaneios do executivo e não nos inibiremos de apresentar soluções 

para os problemas, planos para o desenvolvimento sustentado do Concelho e alternativas para 

os maus projetos.---------------------------------------------------------------------------------------

----- O que esperamos, e esperamos sinceramente, é que exista respeito, eficiência e uma boa 

condução dos trabalhos da Assembleia Municipal.----------------------------------------------------

----- Obrigado. Viva Anadia! Viva Portugal!”----------------------------------------------------------

----- Concluída a intervenção do Senhor Deputado António Manuel Alves, do Grupo Municipal do 

PS, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao representante do Grupo 

Municipal do PSD para discursar. Em representação do Grupo Municipal do PSD, o Senhor 

Deputado João José Nogueira de Almeida proferiu as palavras que a seguir se tentam 

transcrever na íntegra:---------------------------------------------------------------------------------

----- “Bom dia. Em primeiro lugar, e fugindo um bocadinho ao protocolo, queria expressar o 

meu agradecimento pela presença dos Bombeiros, que estão aqui em pé há quase duas horas, 
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sinal de que também aqui em Anadia fazem sacrifício.-----------------------------------------------

----- Queria felicitar a Senhora Presidente da Câmara Municipal de Anadia pela sua eleição, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Anadia, também há pouco eleito. Queria 

cumprimentar os Senhores Vereadores, os Senhores membros da Assembleia Municipal e os 

Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, as Digníssimas Autoridades aqui presentes e, com 

um carinho muito especial, todos os Senhores e todas as Senhoras que estão aqui num ato de 

cidadania.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Vou respeitar os cinco minutos, a dez, a que me comprometi. Começo as minhas palavras, 

referindo o juramento que prestei há pouco: juro pela minha honra que cumprirei lealmente as 

funções que me foram confiadas.----------------------------------------------------------------------

----- No passado dia vinte e nove de setembro, o povo escolheu maioritariamente outro projeto 

político que não o do PSD para os próximos quatro anos. Digo para os próximos quatro anos 

porque em democracia não há vencidos permanentes nem vencedores eternos. Os que ganham 

hoje podem não ganhar amanhã. Em democracia, só ao povo compete decidir nas eleições 

quem o irá governar e representar no período subsequente. Como eu ensino na faculdade, 

poder a tempo, mudado no tempo legalmente e constitucionalmente previsto. Respeitamos a 

sua escolha.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Mas é preciso não esquecer que cerca de cinco mil anadienses escolheram votar PSD. 

Essas cinco mil pessoas elegeram o nosso projeto, escolheram as nossas ideias. Devemos-lhes 

por isso a nossa gratidão.------------------------------------------------------------------------------

----- Honraremos essas pessoas que votaram e confiaram no PSD, defendendo condignamente 

as suas ideias e valores nos diversos lugares para que fomos eleitos, nas Assembleias de 

Freguesia, na Câmara Municipal e na Assembleia Municipal.-----------------------------------------

----- Nos próximos quatro anos o PSD irá ser oposição na Câmara e na Assembleia Municipal. 

Caberá aos nossos vereadores, na Câmara Municipal, e aos nossos representantes na 

Assembleia Municipal, aos nossos Presidentes de Junta e aos demais representantes nas 

Assembleias de Freguesia o papel de mostrar que o projeto do PSD era o melhor para Anadia.--

----- A Assembleia Municipal tem vastas competências de apreciação e fiscalização da Câmara 

Municipal. Não é portanto a Câmara Municipal que fiscaliza e aprecia a atividade da Assembleia 

Municipal. É o contrário.--------------------------------------------------------------------------------

----- Nos termos da lei recentemente aprovada, número setenta e cinco dois mil e treze, a 

Assembleia Municipal tem competência para: aprovar o orçamento; aprovar as taxas do 

município de Anadia; fixar anualmente a taxa do imposto municipal sobre imóveis; autorizar a 

contratação de empréstimos.---------------------------------------------------------------------------

----- Nos termos do número dois do referido artigo vinte e cinco, compete à Assembleia 

Municipal: acompanhar e fiscalizar a atividade da câmara municipal, e de quaisquer outras 

entidades que integrem o perímetro da administração local; apreciar, em cada uma das sessões 

ordinárias, uma informação escrita do presidente da câmara municipal acerca da atividade desta 

e da situação financeira do município; solicitar e receber informação, através da mesa e a 
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pedido de qualquer membro, sobre assuntos de interesse para o município e sobre a execução 

de deliberações anteriores; tomar posição perante quaisquer órgãos do Estado ou entidades 

públicas sobre assuntos de interesse para o município.----------------------------------------------

----- Este breve excurso, ainda assim, e por isso, não exaustivo sobre as competências da 

Assembleia Municipal permite balizar já qual será a atitude dos cidadãos eleitos pelo PSD na 

Assembleia Municipal.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Iremos fazer bom uso de todos os poderes que estiverem na nossa mão para defender os 

interesses do nosso concelho.--------------------------------------------------------------------------

----- Queremos que a Assembleia Municipal seja, não uma caricatura, mas na realidade o órgão 

a quem compete a tarefa de apreciar e fiscalizar a atividade da Câmara Municipal.----------------

----- Os nossos eleitos irão fazer ouvir a sua voz sempre que necessário, não importa o quanto 

o seu comportamento poderá incomodar.-------------------------------------------------------------

----- Faremos as perguntas que forem necessárias, pediremos as informações que acharmos 

úteis. Usaremos da palavra nas sessões da Assembleia.---------------------------------------------

----- Tornaremos públicas as nossas atividades na Assembleia Municipal para que a população 

de Anadia fique ciente de que na Assembleia Municipal estão homens e mulheres que 

verdadeiramente os representam e que defendem os seus interesses. Se alguém espera ou 

confia que os eleitos do PSD irão exercer os seus mandatos como se fossem paus de vinha ou 

estacas de feijão estão enganados.--------------------------------------------------------------------

----- Iremos cumprir escrupulosamente os deveres dos Deputados Municipais. Por isso, eu fiz 

referência há pouco, juro pela minha honra que cumprirei lealmente as funções que me foram 

confiadas.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Uma última palavra. Nós somos o PSD. Não há dois PSD’s. Há um Movimento 

Independente que foi a eleições e foi sufragado pela maioria dos eleitores em Anadia.------------

----- Nos próximos quatro anos iremos, pois, na Assembleia Municipal fazer valer o nosso 

projeto.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Nos próximos quatro anos vai ser este o nosso compromisso. A defesa militante e atuante 

dos superiores interesses do nosso Município.”-------------------------------------------------------

----- Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao 

representante do Grupo Municipal do MIAP, Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, que formalizou o discurso que se passa a tentar transcrever na íntegra:------------------

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Anadia; Excelentíssimas 

Senhoras Secretárias da Mesa; Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara Municipal de 

Anadia; Excelentíssimos Senhores Vereadores; Excelentíssimos Senhores eleitos desta 

Assembleia e Senhores Presidentes de Junta; Excelentíssimas Entidades Civis, Militares, 

Desportivas, Culturais e Sociais que aceitaram o convite de estar presentes. À Comunicação 

Social também o meu bom dia, mais uma vez. Mas, sobretudo, para os Anadienses, Minhas 

Senhoras e Meus Senhores, obrigado pela vossa presença calorosa nesta Assembleia.------------

----- A vida presenteia-nos com muitos e maravilhosos momentos ao longo da sua jornada. Eu 
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já vivi alguns. Contudo, poucos como aqueles que estamos a viver nesta hora. Coube-me a 

honra e o infindável prazer de dar posse, não só a uma mulher extraordinária, como à 

continuidade de um projeto em que os anadienses acreditam, que acarinham e que ela encarna 

como legítima e honrosa herdeira.---------------------------------------------------------------------

----- Um projeto de engrandecimento do nosso concelho a nível humano e estrutural que não 

tem dúvida para ninguém. Foram necessários quase quarenta anos de democracia para que 

Anadia elegesse uma mulher para Presidente da Câmara Municipal. E, perdoem-me o desabafo, 

já era tempo.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Diz um pensamento chinês que a viagem é mais importante que o destino, por isso, o 

viajante sábio não está preocupado em chegar depressa, pelo contrário, ele segue devagar 

prestando atenção ao caminho que percorre, usufruindo de todas as suas belezas e riquezas.---

----- Um outro pensador levou esta questão ao extremo ao escrever que a parte mais triste de 

qualquer jornada é a obrigatoriedade de haver um destino de chegar a um lugar.-----------------

----- Vossa Excelência, Senhora Presidente, soube olhar durante todos estes anos à sua volta, 

apreciar esta viagem, engrandecer-se dos conhecimentos da mesma e, por isso, está hoje 

preparada como ninguém para gerir os destinos deste nobre concelho de Anadia e as suas 

gentes consigo estão seguras de um futuro certo e de um progresso social, humano e 

económico.----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Um dos equívocos que cometemos por vezes na vida é a preocupação excessiva em 

alcançar, em chegarmos lá, em prejuízo das alegrias do caminho. O que se aplica também a 

esta grande viagem que é a nossa busca pelo sucesso.----------------------------------------------

----- Embora o conceito de sucesso possa mudar com o passar do tempo, essa é uma jornada 

que pode ser permanente e para toda a vida. Ao longo dela, interagimos com um grande 

número de pessoas, com as quais temos encontros passageiros ou duradouros e relações 

superficiais ou profundas que nos deixam as impressões mais variadas. Essas pessoas 

representam o pedacinho da humanidade que nos cabe conhecer e usufruir.-----------------------

----- Concentremo-nos, Senhora Presidente, na sua busca pelo sucesso, sempre atentos aos 

anadienses, aos seus justos anseios e às suas necessidades. O nosso compromisso enquanto 

Grupo é de total apoio ao seu trabalho, sempre com o propósito de fazer pelas pessoas do 

nosso concelho mais e melhor.-------------------------------------------------------------------------

----- Contudo, por certo, não seremos meros servilistas de um qualquer poder, 

comprometendo-nos desde a primeira hora à crítica construtiva, como resposta ao desafio 

daqueles que votaram, acreditando que somos a melhor opção. Para eles, o nosso profundo 

agradecimento.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Por isso, Senhora Presidente, siga em frente com tranquilidade e otimismo, sem medo, em 

busca do sucesso merecido para todos os anadienses. Lembre-se apenas que dar e receber 

durante a jornada pode ser tão gratificante quanto alcançar o seu final com êxito.----------------

----- Sabendo disso, o seu sucesso, o nosso sucesso, e o de todos os anadienses será, por 

certo, muito mais gratificante. Muito obrigado.”------------------------------------------------------
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----- Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente da Assembleia Municipal que concluiu a 

intervenção que, de seguida, se tenta transcrever na íntegra:---------------------------------------

----- “Cumprimento a Senhora Presidente da Câmara Municipal de Anadia. De igual modo 

cumprimento os Senhores Vereadores, os Senhores Deputados Municipais, os Senhores 

convidados, a Excelentíssima assistência, Senhores representantes da Comunicação Social.------

----- Permitam-me que comece por saudar o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

cessante, Dr. Luís Santos, a quem publicamente declaro o meu reconhecimento pelo êxito 

alcançado no trabalho que desenvolveu, naquela qualidade, e da forma elevada e distinta como 

soube conduzir os trabalhos das diversas sessões, muitas delas em condições de reconhecida 

dificuldade.----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Saúdo também de igual forma, e de forma particular, o Senhor Presidente da Câmara 

cessante, Senhor Prof. Litério Marques, pela elevada dedicação, audácia e competência que 

depositou no exercício das suas funções, conseguindo fazer do município de Anadia um espaço 

com infraestruturas modernas, proporcionadoras de conforto e qualidade de vida, onde temos 

prazer e gosto de viver e trabalhar.--------------------------------------------------------------------

----- A todos os autarcas cessantes e aos candidatos não eleitos, de igual modo os saúdo com 

profundo reconhecimento pela sua dedicação à causa pública ou pela disponibilização para a 

esta causa dedicarem a sua boa vontade e labor.-----------------------------------------------------

----- Senhora Presidente da Câmara, na pessoa de Vossa Excelência saúdo e felicito todo o 

executivo pela confiança que mereceram dos eleitores para iniciar o presente mandato.----------

----- Não lhe desejo sorte, porque a sorte constrói-se com o talento, esse sei bem que o possui, 

pelas provas, mais que sobrantes, que nos deu ao longo da sua vida profissional e de autarca.--

----- Desejo-lhe, isso sim, saúde e paz para construir as melhores propostas de 

desenvolvimento e sustentabilidade dos investimentos que irá realizar e concretizar o projeto 

com que se comprometeu, o qual resultará em benefício de todos nós.-----------------------------

----- Todos esperamos de si a verdade, a frontalidade e transparência nos atos, qualidades a 

que nos habituou ao longo de exercícios anteriores nas funções que então desempenhou. Por tal 

razão, e porque nos orgulhamos de ter à frente da Câmara Municipal uma Senhora, aqui lhe 

manifesto a minha solidariedade, pessoal e institucional.--------------------------------------------

----- Dirijo-me, agora, na qualidade de deputado municipal, a todos os cidadãos residentes no 

concelho de Anadia, aos presentes e aos que embora fisicamente ausentes ocupam, como os 

outros, o mesmo espaço da minha mente e com todos me quero comprometer.-------------------

----- Aqui vos garanto que darei o melhor de mim, física e intelectualmente, para desempenhar 

com rigor, lealdade e respeito pela lei as funções que agora inicio. De igual modo o farei para 

honrar as expectativas que cada um depositou no seu voto, seja nos que votaram na lista que 

integrei, seja noutras que à assembleia se candidataram. Sei bem que cada voto representa a 

vontade individual.--------------------------------------------------------------------------------------

----- Também sei que boa parte dessa vontade, depositada no voto, é comum a todos os 

cidadãos. Sei que todos esperam de nós trabalho, honorabilidade, elevação de trato, e que seja 
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artífice das minhas melhores ideias, que as disponibilize para o confronto e que as defenda com 

convicção, arrojo e eloquência.-------------------------------------------------------------------------

----- Sei também que esperam que tenha a humildade, própria dos Grandes Homens, para 

reconhecer que a verdade é o monopólio de ninguém. A verdade constrói-se no debate, 

expectando, por isso, que da verdade resultante do debate seja engenhoso e clarividente para a 

concretizar, levando com ela a mais-valia de qualidade de vida aos nossos concidadãos.---------

----- Tal como o disse, no respeito por todos, pela minha consciência e pelos valores que no 

berço encarnei assumo aqui o compromisso de a todos ser leal e fiel.------------------------------

----- Senhores presidentes das Juntas de Freguesia do Município de Anadia, agora Deputados 

Municipais. Senhores Deputados Municipais. A Vós que me elegestes Presidente da mesa desta 

Assembleia me dirijo agora. O calor e o despique da campanha eleitoral está passado. 

Arquivemos os ajustes de contas e desforras por quatro anos. Arquivemos também as vontades 

de flagelação dos nossos adversários.-----------------------------------------------------------------

----- As manhas e artimanhas, a intriga e a tibieza política, a nada conduzem senão à alienação, 

ao desgaste, ao descrédito e ao baixo rendimento.---------------------------------------------------

----- Os cidadãos saberão reconhecer-nos e sentir-se-ão honrados por nos terem confiado tão 

nobre missão.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quero agradecer-vos a confiança que em mim depositaste para o exercício de tão elevada 

e distinta função. Espero poder estar à altura das vossas expectativas.----------------------------

----- Tudo farei para cumprir com as minhas obrigações decorrentes deste cargo. Para isso peço 

a vossa ajuda fazendo desta Câmara um espaço de nobreza, de inovação e criatividade, um 

espaço de entreajuda na procura da verdade, do qual os nossos concidadãos se orgulhem e 

sintam motivação e vontade para assistirem às sessões da nossa Assembleia.---------------------

----- Por fim, peço a Deus que mantenha iluminadas as nossas mentes. Muito obrigado.”--------

----- Concluídos os discursos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a 

primeira sessão da Assembleia Municipal, eleita para o quadriénio dois mil e treze/dois mil e 

dezassete, quando eram onze horas e cinquenta minutos, não sem antes agradecer a presença 

de todos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação 

digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.---------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente       - 

 

 

A Primeira Secretária  - 

 

 

A Segunda Secretária  - 

 


